

## 2022年度 川西市立清和台幼稚園評価報告書(評議員アンケート)

評価委員会開催日: 令和5年2月27日(月)

学校評議員: 清和台小学校長、清和台南小学校校区主任児童委員、民生・児童委員、前年度保護者会長

学校関係者評価委員: 親子体操講師

\*回収数5(項目によっては無回答あり) ( Aそう思う Bややそう思う Cあまりそう思わない Dそう思わない )

	内容	評価				・取り組みと成果 *課題や改善方策
		A	B	C	D	
1	子供の人権を尊重し、一人一人の個性や発達に合わせた教育・保育をしている。	5				・複式学級という課題に真摯に取り組まれた先生方から子供たちへの愛情と保護者からの信頼を軸とした素晴らしい保育の数々を見せていただきました。
2	個人情報について保護や管理に努めている。	4				・複式学級での指導や来年度に向けての課題に向き合ってこられた姿に本当に頭が下がります。就学前の子供たちのもつ可能性を幼児教育の重要性を実感しました。 ・子供の個性や性格、家庭環境も違う中で、一人一人と向き合い、丁寧に保育をされていると感じました。
3	子供が自分なりに試したり工夫したりするなど、主体的に遊ぶ力を育てている。	5				・子供たちが夢中になって遊ぶ楽しさの中にこそ、子供たちの心と体の発達に大事なものが先生方が伝えてくださっていました。一人一人をしっかり見守ってくださったからこそ感じました。
4	感想カードや懇談などで保護者の意見を聞き、改善に努めている。	5				・子供一人一人に目が行き届いていて、自分で考えて行動できるのは、公立幼稚園の良さだと感じました。 ・自分の思いや考えを言葉にすることは本来とても難しいことなのに、よく取り組まれているなど感じます。自分がどうしたいと思っているのか子供から引き出せるような仕掛けを根気よく積み重ねられていると思います。
5	生活の中での食育を通して楽しく食べる子供に成長していくよう取り組んでいる。	5				・食育は幼児期から親も共に大事なことと思います。昨今の状況下にあって、園で皆と一緒に味わうことはできませんが、各家庭に収穫した野菜を持ち帰り、家族と一緒に食べる楽しさや子供たちが自分たちで作物を育てることの喜びを分かち合い、思い出に残る幸せを味わったことと思います。
6	感染症予防のために園内の消毒や生活の配慮に努めたり、保健だよりなどで健康に関する情報を知らせたりしている。	4				・園での手洗い、うがい、消毒等の感染予防の習慣は家庭でも守られ、子供たちの命を守る良い習慣になったと思います。
7	避難訓練や交通安全指導などを通して、子供が自ら身を守ることができるように努めている。(交通安全指導年3回、火災・地震時避難訓練や消防署指導訓練実施)	4				・いつ、どこでどんな事故、災害に見舞われるかの不安を抱える中で、園においてはしっかりと子供たちを守ってくださっている様子を知りました。
8	子供が安全に過ごせるように環境が整備されている。(月1回安全点検実施)	5				家庭でも交通ルールを守るなど、自分の命を大切にするように注意していきたいですね。 *職員数が少ないので、今後も園の維持管理などの課題は本当に大きいと思います。他にも業務がたくさんある中、できることとできないことも多くなるのではないかと園の先生方のことがとても心配になります。
9	小学校や地域、他の就学前施設などと交流をしている。(感染症拡大防止への配慮や各校園の実施状況により変更あり)	5				・小学校や他の幼児施設への交流や地域の行事参加など、子供たちのこれからの歩みを視野に入れた素晴らしい取り組みをされていたと思います。
10	子供の成長や子育てについて気軽に相談できる。	5				・保育の様子や子供たちの活動の数々をメッセージや写真などで丁寧に保護者に伝えることで、たくさんの安心・信頼をもつことができたのではないかと思います。
11	子供の成長や園生活の様子を分かりやすく伝えている。(降園時・園だより・クラスだより・ホームページ・個人懇談・学級懇談など)	5				清和台幼稚園において親子共々先生方からしっかり抱きしめられたことはこれからの小学校生活に生かされることでしょう。一方で保護者の方々は学校との距離感に慣れていくことが必要になることでしょう。自立を体験した子供たちを次の集団へ託したいものです。
12	感染拡大防止に努めながら、行事や学級懇談など、保護者同士のつながりや子育てのサポートを大切にしている。	4				清和台幼稚園で友達といっぱい楽しく遊んだこと、いつも先生方が笑って一緒に遊んでくれたこと、そして先生方は小さな集団だからこそ子供一人一人が持っている宝物をたくさん見つけられたこと、それがとても良かったと思います。
13	【その他、お気づきの点などがありましたらご記入ください】					・はじめての複式学級ということで大変なご苦労があったと思いますが、それぞれの個性を大切にしながら皆で協力し合うところは協力できる素晴らしい子供に成長したと生活発表会など見させていただきありがとうございました。 *教育における園の細やかな配慮が感じられました。この一年で子供がこんなに成長する姿を見て、こんなに伸びる時期に次年度が心配ですね。お体を大切に頑張ってください。